

MONTREAL-MEDICAL

VOL. I

MAI 15

NO 3

TRAITEMENT CHIRURGICAL DU TETANOS (1)

PAR M. LE DOCTEUR BRUNELLE,

Professeur de pathologie externe à la Faculté de Médecine de l'Université Laval, chirurgien à l'Hôtel-Dieu de Montréal.

Messieurs,

En cette saison de l'année où les travaux recommencent avec grande activité, il arrive un plus grand nombre d'accidents tant chez les forgerons, chez les apprentis ouvriers que chez les cultivateurs novices qui se servent pour la première fois d'un instrument nouveau. A la suite des blessures de l'extrémité des membres, très graves dans certaines circonstances, quelques fois d'apparence bénigne, vous verrez souvent se développer le *tétanos*. Or que devez-vous faire à un malade qui présente les premiers symptômes caractéristiques du *tétanos*? Il vous faut remplir d'urgence les trois indications thérapeutiques suivantes :

10. Supprimer le foyer infectieux par le traitement *chirurgical* ;

20. Calmer l'hyperexcitabilité médullaire et éliminer le poison tétanique par le traitement *médical* ;

30. Détruire la toxine répandue dans l'organisme par la *sérothérapie*.

Dans cette leçon nous allons nous occuper que du traitement chirurgical. De nombreuses expériences ont démontré

(1) Leçon recueillie par M. Rodolphe Goyer.